

72. Volksschule SCHLÜßLBERG

Errichtung und Bepflanzung eines Schulgartens

Kurzinfo:

Bundesland: **Oberösterreich**

Gemeinde: **Schlüßlberg**

vielfaltleben-Gemeinde: **nein**

Eingereicht am: **15.06.2016**

Anzahl der SchülerInnen: **128**

Projektlaufzeit: **3 Jahre**

Kontaktperson: **Ida Steiner**



Projektbeschreibung:

Die Volksschule Schlüßlberg verfügt über große Freiflächen rund um das Schulhaus. Das Thema „Schulgarten“ beschäftigt die Lehrkräfte der VS Schlüßlberg schon seit Mai 2009. Im Vorfeld wurden verschiedene Schulgärten besichtigt und die LehrerInnen nahmen an etlichen Workshops der Umweltakademie teil. Gemeinsam wurden Ideen gesammelt: - ein "naturnaher Schulgarten", der alle Sinne anspricht - ein animierender Pausenhof mit "naturnahen Spielgeräten" (Baumstämme, Steinblöcke, Weidentunnels,...), der die Schüler zu vielfältiger Bewegung einlädt. Im Juli 2011 gab der Gemeinderat der Marktgemeinde Schlüßlberg seine Zustimmung zur "Errichtung eines Schulgartens".

Der Schulgarten wurde in einem 5-Jahres-Plan unter der Anleitung des Gartenplaners DI Dr. Wolfgang Eder errichtet. Jeder Schülergeneration konnte so das erfüllende und erhebende Gefühl vergönnt werden, einen Teil des Gartens mitzugestalten, einen Grundstein für Entwicklungen zu legen, einen Baum zu pflanzen und einen Beitrag zu leisten für nachfolgende Schülergenerationen. In etlichen Eltern-Kinder-lehrer-Projekten wurden heimische Stauden, Sträucher und Bäume angepflanzt.



Gemeinsam wurde eine Weidenspinne und Weidentunnels errichtet. Ein Hochbeet wurde bepflanzt, Insektenhotels wurden gebaut und der Zaun wurde begrünt.

Mitarbeiter des Bauhofes statteten den Schulgarten mit einer Liegeplattform, einer Palisadenburg, einem Meteoritenfeld aus Granitsteinblöcken, ein paar Baumstämmen zum Balancieren und einem gepflasterten Sitzplatz mit Holzbänken aus. Aus etlichen Maibäumen der Marktgemeinde Schlüßlberg wurden Holzbänke und Sitzpoller für den Garten angefertigt. Mit Fantasie, Initiative und gegenseitiger Wertschätzung wurde das Schulgelände so zum Besseren verändert.

Der Schulgarten lädt nun die Schulkinder zu vielfältiger Bewegung ein: bewegte und aktive Pause, Turnstunde im Freien, bewegtes lernen. In vielen kreativen Projekten entstanden künstlerische Objekte, die nun unseren Garten rund um das Schulhaus schmücken: der Platz der Begegnung (2007 - mit Meinrad Mayrhofer), eine Wandmalerei "Zueinander Brücken bauen" (2008 - mit VOI Regina Übleis und SR VOI Ingrid Mayr), Beton-Guss-Bilder (2011 - mit Erwin Burgstaller), die Sonnenuhr (2013 - mit VI Markus Odermatt) und der Heilige Franziskus aus Holz mit einer Vogeltränke aus Beton (2015 - mit Meinrad Mayrhofer).

Zum 5-Jahresjubiläum des Schulgartens veranstaltet die Volksschule Schlüßlberg ein Schulwetterfest mit dem Wetterjournalisten "WETTERHANS" Gessl. Der Grundgedanke dieser Idee ist, die Kinder mit dem vielfältigen Element Wetter und seinen immer unberechenbarer werdenden Kapriolen dort vertraut zu machen, wo es passiert: unmittelbar in der freien Natur.

Gemeinsam mit dem Wetterjournalisten "WETTERHANS" Gessl haben die Lehrer/innen und Schüler/innen der Volksschule Schlüßlberg ein WETTERFEST geplant, das am Dienstag, 28. Juni 2016 auf allen Ebenen der Freiluftbühne Schulgarten in Szene gesetzt wird. Der Grundgedanke dieser Idee ist, die Kinder mit dem vielfältigen Element Wetter und seinen immer unberechenbarer werdenden Kapriolen dort vertraut zu machen, wo es passiert: unmittelbar in der freien Natur.

